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森のまち しもかわだからできる

あたらしい森林組合の提案

森のまち しもかわの新しい森林組合は、丈夫で、快適で、

環境負荷も最小限で使いやすく、ここで働く方々、組合

員や地域の方々にも愛され、永く使い続けてもらえる建

物であってほしいという想いと、これまで続け

てこられた循環型森林経営と同様につながり

や調和、循環の中にある持続可能な理念を

大切に提案させていただきました。(櫻井)

私たちは積雪寒冷地の木造事務所のモ

デルとなる「木箱」のような建築を提案し

ました。

下川の木材を活かした「木箱」の事務所

は、まちなみに調和し、コンパクトで高性

能、シンプルで可変性の高い建築です。

下川町で設計させていただいた「森とイ

エ」の住宅や「コモレビ」を通して得た経

験や知識を基礎としてデザインしていま

す。(小倉)

プロポーザルをご存じですか？Wikipediaから引用すると、『プロポーザル方式は、主に業務の委託先や建築物

の設計者を選定する際に、複数の者に目的物に対する企画を提案してもらい、その中から優れた提案を行った者

を選定すること。』 とあります。この手法は国土交通省などでも推奨していることから、多くの自治体などでも取り

入れられています。

この度、森とイエでは下川町森林組合の事務所新設の設計のプロポーザルの委託を受けました。

森とイエには6名の建築家がおりますが、その6名への一斉アプローチという訳です。書類審査を経て3名の建築

家が最終選考へ。最終的には小倉さんの案が選考されることとなりました。今回は、最終選考の3名の提案と、何

故森とイエに委託して頂いたのかを下川町森林組合の阿部勇夫代表理事組合長に伺いました。
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「森とイエ」は

地域の工務店と建築家が

協働して

これからの北海道らしい

住宅を創造する

プロジェクトです

＊お問い合わせ＊

「コンシェルジュ(山形)直通」

090-8273-4362

「森とイエ サポートセンター」

札幌市中央区大通西26丁目1-18

円山アーク301号

Sa design office 内

TEL & FAX:011-213-7636

「森とイエホームページ」

http://moritoie.net/

企画・運営

森とイエ プロジェクト

通信
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私の2021流行語大賞は『ウッド

ショック』です！！ 今年3月頃から、

住宅に使う建築用木材の需要が供

給を上回り不足が始まり それによっ

て木材価格が高騰しました。 柱や

梁に使われる木材だけでなく、OSB

や針葉樹合板等にも不足や高騰の

影響がでてきました。 夏過ぎ頃には、

屋根や壁材に使われるガルバリウム

鋼板や鉄の資材が値上がり(アイアン

ショック)。その後、石膏ボードが値上

がりしたと思ったら、次々と建築資材

の値上がりが始まりました。 あるところ

では、金属サイディングが無い等の話

も聞きます。 原油価格の高騰による

原材料費の上昇、コロナ渦などが重

なり、 建材・設備の値上げのニュース

リリースが続々と入ってきています。

値上げだけでなくボイラーや便器等、

住設機器の納入遅延にも直面して

います。 今年は色々な『ショック』が

重なり、儘（まま）ならない状況で

すが、 来年は少しでも資材価格が

落ち着き、住設機器等

が順調に納入されること

を切に願います。(高橋)
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関係者各位には常日頃大変お世話になって

おり、厚くお礼申し上げます。

下川町森林組合（以下「森林組合」という。）

は令和4年度中に事務所を新築することと

なりました。

手続きに苦慮していた時、以前から下川町内で活動している

森とイエという団体を思い出しました。

森とイエは、下川町内の工務店２社と名寄市の建設会社1社、

6名の建築家が所属して、地域材の活用や地域特性に合わせ

た住まいづくりを柱とし事業を展開されております。下川町内

の公共施設や個人住宅の設計・工事を行う際にも、丁寧なアド

バイス等を受けられると聞き及んでおり、地域林業・林産業発

展への貢献が目的である森林組合と考え方が一致しているよ

うに感じておりました。

森とイエ11棟目が進行中！

プローザルの機会に恵まれ、ご提案を検討頂けましたことに感謝します。

我々の提案は「みんなで育むフォレストガーデンオフィス！」です。まちの

歴史は、森林組合発展の歴史。先人たちの決意と不断の努力、そして受

け継がれてきた誇りを体現し、次世代に伝えていく新しいまちのシンボル。

森林組合が町民にとってもっと身近になり、愛されることを願い、まちとの

つながりを強化した空間づくりを意識しました。屋外の環境を整えること

が、屋内の環境を整えることにつながり、エリア全体の環境

が時間を経てより良く成長するきっかけの一つとなる提案

です。パースは今夏インターンシップの学生さん、兵庫県立

大学院の立田彩奈氏が制作してくれました。(照井)

名寄にて森とイエ11棟目の建築が始まっています。11月に上棟式が行われ

ました。大野土建さんの上棟式は、皆さん法被を着てキリっと厳かな雰囲

気です。そして、面白いのがなよろ名誉もち大使による餅つき。上棟式と

いえば餅まきですが、餅つきとは流石米どころ！
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建築旅行記 －中舘 誠治－

また、令和3年5月に森林組合では任期満了に伴う役員改選

がありました。その際、森とイエの代表を務める山形盛之様が

監事として選任されていたのです。これも一つの縁かと山形

代表に事務所新築に関し相談したところ、快く相談に応じて

頂きました。そこから、森とイエにてプロポーザルを行うという

提案を頂き、開催に至った次第です。

近年は建築物等の二酸化炭素排出抑制対策事業により、消

費エネルギーをゼロにすることを目指した建物の「ZEB化」や

多様な施設の「省CO2」改修促進、業務その他部門において

も大幅な脱炭素化の実現が提唱されています。

今回の事務所新築においても、更に対応が求められるように

なって参りましたが、森とイエの豊富な経験と知識を頂き、

「ZEBready」の基準に適合した事務所を新築したいと考え

ております。


